

El mundo romano reaparece en todo su esplendor en Alhambra

Éxito de participación en las II Jornadas Íbero Romanas Laminitanas

ELPERIÓDICO

Laminium, la actual Alhambra, fue uno de los puntos importantes de la meseta sur en la época romana. La explotación y comercialización de la piedra de afilar fue uno de los motivos de esa relevancia, puesto que esa piedra estaba considerada como la mejor materia prima del imperio romano. Aquel mundo se ha revivido en las II Jornadas Íbero Romanas Laminitanas celebradas en Alhambra del 6 al 9 de agosto con un extenso programa de actividades y una gran participación. Los que asistieron a todas o buena parte de las actividades se llevaron una fiel idea de cómo era aquella sociedad tan lejana en el tiempo.

Un ciclo de conferencias con historiadores de primer nivel, un mercado íbero-romano, desfiles, una cata de cervezas artesanas, puestos de artesanía y gastronomía y el pregón marcaron el inicio de unas jornadas en las que se reprodujeron fielmente el ritual religioso del ejército Oretano de Labioni y el jura-



Momento del desfile inaugural de las Jornadas.

mento de los soldados para la batalla del día siguiente o la ceremonia a los Dioses.

La jornada del sábado se iniciaría con la apertura del campamento romano en el Parque del Castillo, en una actividad en la que los asistentes pudieron conocer cómo era la vida campamental, el armamento de las legiones y su logística. Asimismo, se pusieron en marcha originales talleres de lucernas y fibulas.

Otra de las actividades fue una jornada de puertas abiertas del Museo Arqueológico Municipal, mientras que por la tarde se escenificó la en-

trada de las legiones y la ocupación de la ciudad por los romanos liderados por Cayo Flamínio y la rendición de los íberos oretanos, a cargo de la asociación Alhambra, tierra roja y varios grupos de recreación. El espectáculo fue precioso.

Especialmente bonito fue el desfile de los dos ejércitos por las calles y la recreación del enfrentamiento de la Legión Prima con los aliados íberos, contra la rebelión de guerra civil de las legiones altoimperiales. Por su parte, el grupo Tarraco Ludus escenificó una lucha de gladiadores.

Después se pudo ver cómo

eran los rituales funerarios de los enterramientos de un legionario romano y un soldado íbero. Los participantes salieron desde el Calvario, acompañados por Cuéllar y Tejada. Por su parte, Ministriles de La Mancha también ofreció una exposición de instrumentos antiguos y ambientó con su música antigua las calles de Alhambra, la antigua Laminium.

En la jornada de cierre del domingo 9 de agosto se pudo ver una boda íbera y finalmente en la Plaza de España el ritual religioso de ofrendas romano. Fue el broche final a unas magníficas jornadas.

Aprobadas las liberaciones de tres concejales en Socuéllamos

ELPERIÓDICO

El Ayuntamiento de Socuéllamos ha aprobado la asignación económica a grupos políticos, fijada hasta ahora en 117 euros por concejal. Durante esta legislatura los grupos políticos recibirán un fijo de 80 euros por mes y 103 por concejal. El pleno dio luz verde también a las liberaciones de tres concejales: Fernando Parra, Pedro Arrabales y Marian Guerrero, un concejal menos que durante la pasada legislatura, lo que supone un 7% menos en el presupuesto. Por otra parte, los tres grupos con representación municipal aprobaron por unanimidad durante el último pleno tres mociones institucionales: una solicitando mayor número de facultativos para el Centro de Salud de la localidad, otra relativa al fracaso escolar y el absentismo y una tercera instando a la Junta de Comunidades a que construya un nuevo instituto en Socuéllamos.

Pedro Muñoz echa el cierre a sus ferias y fiestas

La feria de Pedro Muñoz, que tuvo lugar del 1 al 8 de agosto, finalizó en medio de un gran ambiente y participación. Un Gran Prix romano y un encierro infantil fueron algunas de las novedades, en una feria que también incluyó una jornada de difusión de la cultura del vino. La pólvora marcó el inicio de la feria, mientras que la función religiosa y la procesión se celebró el día 2 de agosto. Dos espectáculos musicales dirigidos a jóvenes fueron otros de los espectáculos más esperados, con la fiesta de *Budha on tour* el 1 de agosto en el Antiguo Campo de Fútbol, y la actuación al día siguiente de las bandas locales de rock, Against Myself y Evil Impulse. El día del Agricultor se celebró el miércoles 5 de agosto y al día siguiente llegó la esperada la Noche de Gala, día grande de la Feria.

El PP lamenta que los socialistas hayan subido el sueldo de los concejales liberados

El Grupo Municipal Popular en el Ayuntamiento de Socuéllamos lamenta que el actual equipo de Gobierno haya aprobado en Pleno una subida del sueldo del 14'6% a los concejales liberados. El PP pone como ejemplo de esto el sueldo del teniente de alcalde y titular de las Concejalías de Urbanismo, Medio Ambiente y Servicios Municipales, que percibirá una retribución mensual bruta superior a los 2.400 euros con 14 pagas, lo que suponen cerca de 34.000 euros brutos al año. Esta cifra, según explican los populares supone un incremento del 29% con respecto al sueldo que cobraba la anterior teniente de alcalde, Pruden Medina, que percibía 1.870 euros brutos mensuales.

Socuéllamos vive su Feria con intensidad

ELPERIÓDICO

Socuéllamos vive con intensidad su Feria, disfrutando de unas fiestas patronales que cada mes de agosto dedica al Cristo de la Vega y que tocan a su fin este sábado día 15. La imposición de bandas a Dulcineas y Quijote marcaron el inicio de estas fiestas que, en esta ocasión, han tenido una estupenda antesala en el llamado Festival del Origen. Esta iniciativa musical contó con la actuación estelar de los madrileños Vetusta Morla y reunió en la plaza de toros a jóvenes llegados de muchos puntos de la provincia.

En el acto inaugural de las fiestas, tal y como marca la costumbre, la reina

saliente, María Marchante, impuso la banda como Dulcinea Mayor de la Feria 2015 a la joven Rocío Haro López que, a continuación, hizo lo propio con las Dulcineas de Honor, Leticia López Lara y Sheila Rodrigo Álvarez. Este año la presencia masculina en la figura del llamado Quijote ha supuesto toda una novedad, un cargo que en esta primera ocasión ostenta el joven José Ramón Salgado.

El pregón inaugural corrió a cargo de Valeriano Anastasio Perona Giménez, quien ha donado sesenta de sus obras artísticas al Ayuntamiento de Socuéllamos, obras que quedarán expuestas de forma permanente en el Centro Carmen Arias.